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Al personale docente 

Al personale tecnico amministrativo 

Agli assegnisti di ricerca 

Ai componenti degli organi di governo 

LORO SEDI 

Gent.mi tutti, 

di seguito il resoconto dei principali argomenti discussi e della natura di quanto di interesse generale 
deliberato nella seduta di Senato Accademico del 18 febbraio 2021 e di Consiglio di Amministrazione 
del 23 febbraio 2021. 

Per qualsiasi approfondimento: organi.collegiali@polito.it. 

Cordiali saluti. 

Nicoletta Fiorio Plà 

Tra le principali comunicazioni 

- Il 29 gennaio si è tenuto il kickoff meeting del progetto H2020 dell'Alleanza Universitaria Europea 
Unite!, di cui il Politecnico è coordinatore, cui hanno partecipato il Rettore, il Vice Rettore per la 
Ricerca prof. Stefano Corgnati e il Vice Rettore per le Relazioni Europee prof. Roberto Zanino. 

- Il 2 febbraio si è svolta l’inaugurazione del progetto di internazionalizzazione Polito Studio 
nell’ambito dell’accordo tra Politecnico e Ordine degli Architetti della Provincia di Torino, nato con 
lo scopo di facilitare a professionisti e ricercatori nuove opportunità internazionali. In tale ambito 
è stato organizzato l’incontro on line “Lavorare con la Cina. Opportunità e scambi nella pratica 
architettonica - Laddove nulla è semplice e tutto è possibile”, promosso in collaborazione con 
TOChina Center dell’Università di Torino e con Fondazione Italia-Cina.  

- Il 2 febbraio si è svolta la Tavola rotonda webinar Aeg (Società Cooperativa Energetica 
Eporediese) su Transizione Energetica come Transizione Sociale nell’ambito della celebrazione 
dei 120 Anni di Aeg cooperativa. Hanno partecipato il Rettore e il Vice Rettore per la Ricerca prof. 
Stefano Corgnati. 

- Il 2 febbraio è stato siglato il protocollo di intesa per la valorizzazione dell’insediamento del Polo 
Scientifico di Grugliasco alla presenza del Rettore dell’Università di Torino, Stefano Geuna, del 
Presidente della Regione Piemonte, Alberto Cirio, della Sindaca della Città Metropolitana, Chiara 
Appendino, del Sindaco del Comune di Grugliasco, Roberto Montà, del Rettore del Politecnico di 
Torino, Guido Saracco, e del Presidente della Camera di Commercio di Torino, Dario Gallina. Il 
Politecnico, in linea con la costante collaborazione con l’Università, ha interesse a contribuire alla 
realizzazione del Polo e ad offrire ad esso la propria conoscenza “politecnica” per uno sviluppo 
efficace e sostenibile nella società a livello locale, nazionale e internazionale e sostenere la 
didattica e la formazione per gli studenti del Polo scientifico e si impegna a promuovere le proprie 
attività di ricerca applicata e di trasferimento tecnologico. 

- L’8 febbraio si è svolto l’evento per la firma del Protocollo di Collaborazione tra le città di Torino 
e Guangzhou (Canton) con l’obiettivo di avvicinare le due municipalità attraverso programmi di 
carattere culturale, economico e accademico. L’accordo è stato raggiunto anche grazie al 
supporto del Politecnico, presente stabilmente dal 2015 nel capoluogo della Provincia del 
Guangdong con il South China-Torino Lab, centro di ricerca in cooperazione con la South China 
University of Technology. All’evento hanno preso parte il Rettore, il Vice Rettore per le Relazioni 
con la Cina prof. Michele Bonino, e il Direttore DAD prof. Paolo Mellano. 

- Il 10 febbraio il Politecnico ha rinnovato la sua partecipazione alla fiera A&T – Automation & 
Testing, dedicata all’innovazione, alle tecnologie, all’affidabilità e alle competenze 4.0. Il Rettore 
ha aperto la fiera portando i suoi saluti all’evento inaugurale “PMI, industria e digitale, la sfida è 
adesso!” e ha partecipato a seguire alla tavola rotonda in collaborazione con Leonardo e Thales 
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Alenia “L’aerospazio piemontese di fronte alle sfide del futuro”, preceduta da un panel nel quale 
ha portato la sua esperienza la Vice Rettrice per il Trasferimento Tecnologico Giuliana Mattiazzo. 

- Il 10 febbraio si è svolto l’evento Consegna Diplomi ASP – Milano – ASP 15th Cycle Graduation 
cui hanno preso parte il Rettore e il Direttore ASP prof. Emilio Paolucci. 

- Il 10 febbraio è stato firmato il protocollo d’intesa tra il Politecnico e il World Food Programme 
(WFP), l’agenzia delle Nazioni Unite che si occupa di assistenza alimentare, nonché la più grande 
organizzazione umanitaria del mondo per il monitoraggio dei danni da calamità naturali. 

- L’11 febbraio ha avuto luogo l’incontro di avvio del ciclo webinar “SCIENZA E INDUSTRIA 
Sinergie e delle PMI”, “EDUCATION & RICERCA vs PMI e TERRITORIO”. Ha partecipato il 
Rettore. 

- Il 12 febbraio si è svolto il webinar organizzato dal Teaching and Language laboratory di Ateneo, 
«A lezione di DAD. Esperienze al Politecnico di Torino», che riflette sull’esperienza di questi mesi 
attraverso le voci di alcuni docenti e studenti. Vi ha preso parte il Rettore. 

- Il 12 febbraio si è svolta presso la nostra Aula Magna la Conferenza Stampa di presentazione 
della VIRTUAL JUST THE WOMAN I AM, l’evento, che ormai da otto anni promuove la parità di 
genere, lo sport, la cultura del benessere, dell’inclusione, della prevenzione e sostiene la ricerca 
universitaria, organizzato dal Centro Universitario Sportivo torinese in collaborazione con 
l’Università degli Studi di Torino e il Politecnico di Torino. Vi hanno preso parte Patrizia Lombardi, 
Prorettrice Politecnico di Torino, Barbara Bruschi, Vice-Rettrice per la didattica Università di 
Torino, Chiara Appendino, Sindaca Città di Torino, Fabrizio Ricca, Assessore Sport Regione 
Piemonte, Riccardo D’Elicio, Presidente Centro Universitario Sportivo torinese. 
https://www.politocomunica.polito.it/events/appuntamenti/just_the_woman_i_am_2021_virtual_
edition per dettagli. 

- Il 15 febbraio è stata data informativa con nota congiunta del Rettore e della Direttrice Generale 
dell’avvio della campagna di pre-prenotazione per il Vaccino COVID riservata al personale della 
scuola e dell’università. 

- Il 17 febbraio si è svolta la presentazione dei principali risultati del Report completo sull’impatto 
dei Business Angel italiani – Referente è il prof. Paolo Landoni. Vi ha preso parte il Rettore. 

- Il 19 febbraio si è svolta una Conferenza di Ateneo, con lo scopo di condividere i temi della 
ripartenza delle attività didattiche in modalità mista del secondo semestre, a seguito della recente 
determinazione del Comitato Regionale di Coordinamento, in piena autonomia seppur nel rispetto 
delle linee guida convenute a livello Regionale e dei Protocolli di sicurezza specificatamente 
dedicati alla Università e allegati al DPCM del 14 gennaio 2021, nonché gli aggiornamenti delle 
attività degli organi di governo. 

- Il 24 febbraio si è svolta l’Inaugurazione dell’Anno Accademico 2020/2021, in diretta streaming 
dall’Aula Magna “G. Agnelli”. La prolusione è stata tenuta dalla prof.ssa Alison James (Università 
di Winchester). Ha partecipato il già Ministro per l’Università e la Ricerca, prof. Gaetano Manfredi. 

- La prof.ssa Anita Tabacco, Vice Rettrice per la Semplificazione e coordinatrice della 
Commissione Regolamenti, ha fornito al Senato Accademico un aggiornamento sui lavori della 
commissione regolamenti in merito alla revisione di alcuni regolamenti di ateneo con particolare 
riferimento alle prossime elezioni studentesche. 

Tra le principali deliberazioni assunte 

A completamente del quadro presentato nella seduta del Consiglio di Amministrazione del 26 
gennaio 2021 sui principali filoni di attività sviluppati nell’ambito del «Masterplan di Ateneo», è stato 
fornito al Consiglio di Amministrazione un aggiornamento sullo stato delle attività relative al 
Learning Center e alla Digital Revolution House. 

Il Consiglio di Amministrazione ha quindi confermato la condivisione delle finalità e dell’impianto 
complessivo e le priorità di sviluppo dei filoni progettuali presentati e ha deliberato di proseguire con 
le iniziative presentate, focalizzandole secondo le priorità di didattica e di ricerca di Ateneo, tenendo 
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presente comunque sempre il contesto economico e finanziario del Politecnico, nonché gli obiettivi 
di sostenibilità.  

Nell’ambito di un ampio progetto di revisione del sistema di identità visiva dell’Ateneo, che ha visto 
avviare, a partire dal 2019, un’analisi preliminare per la realizzazione di un nuovo logo del Politecnico 
di Torino, il prof. Juan Carlos De Martin, Vice Rettore per la Cultura e la Comunicazione, ha illustrato 
in Senato Accademico e Consiglio di Amministrazione i risultati di tale analisi e le successive 
attività di rielaborazione del logo. Il Senato Accademico ha espresso il proprio parere rispetto al 
futuro logo del Politecnico di Torino. 

Con riferimento alla programmazione del personale docente e ricercatore, il Consiglio di 
Amministrazione ha approvato le seguenti chiamate: 

I FASCIA 

- Barbara BONELLI – DISAT 

- Alberto FRACHE – DISAT 

II FASCIA (tenure track) 

- Antonio BUFFO – DISAT 

- Valerio DE BIAGI – DISEG 

RTD-B 

- Daniele APILETTI – DAUIN 

- Gioacchino CAFIERO – DIMEAS 

- Chiara GASTALDI – DIMEAS 

- Antonio VETRÒ – DAUIN 

Il Consiglio di Amministrazione ha inoltre approvato: 

- L’impegno alla copertura del 50% del costo stipendiale di un professore di I fascia che verrà 
selezionato dall’Università degli Studi di Parma al fine di garantire risorse per il corso di laurea 
interateneo in Design per il Sistema Alimentare e Sostenibilità e che ripartirà il proprio impegno  
annuo in egual misura fra i due Atenei. 

- La conversione delle due posizioni di RTD/B previste dalla programmazione del DISMA da 
utilizzarsi per l’attivazione di due posizioni di professore universitario di ruolo di I fascia ex art. 24 
comma 6 della Legge 240/2010 e l’attivazione di una posizione di professore universitario di ruolo 
di I fascia, art. 18 comma 1 della Legge 240/2010, SSD SECS-S/01, quale anticipo della 
programmazione 2021/2025 del DISMA. 

- La riattribuzione di una posizione di professore universitario di II fascia ex art. 18, comma 4 della 
Legge 240/2010 al DISMA. 

- L’attivazione di una posizione di RTD-A su fondi esterni al DIMEAS. 

- La richiesta di assegnazione dei 4,88 punti organico aggiuntivi attribuiti ai sensi dell’art. 2, commi 
1 e 2, del D.M. 925 del 22 dicembre 2020, e la richiesta di ulteriore assegnazione di 10,00 punti 
organico resi disponibili dall’eventuale mancata assegnazione alle altre istituzione universitarie ai 
sensi dell’art. 2, comma 3, del citato D.M., per un totale di 14,88 punti organico. 

Nell’ambito della didattica di I e II livello, il prof. Sebastiano Foti, Vice Rettore per la Didattica, ha 
illustrato in Senato Accademico alcune prospettive sulla didattica: 

- L’iniziativa pilota sulla formazione ingegneristica nei settori strategici Tecnologie Green e 
Infrastrutture Intelligenti (Smart Infrastructures) per la formazione di professionisti dotati di 
competenze sistemiche, visione interdisciplinare, competenze digitali, e attenti alla innovazione, 
in grado di affrontare con strumenti culturali adeguati le trasformazioni, che vede 8 università 
coinvolte.  
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- Il catalogo di insegnamenti “Grandi sfide globali” proposto dal gruppo di lavoro SUSST (Scienze 
Umane e Sociali per le Scienze e la Tecnologia) con il contributo di un gruppo di lavoro per la 
definizione del progetto, composto da rappresentanti di tutti i dipartimenti, che riguarderà sei 
grandi temi relativi a grandi sfide che siano declinabili in termini di contributo complementare di 
saperi relativi all’ambito tecnologico e all’ambito delle scienze umane e sociali: “clima”, “digitale”, 
“energia”, “mobilità”, “salute” e “tecnologia e umanità”. 

- Il progetto formativo “Faculty Development”, destinato principalmente ai ricercatori a tempo 
determinato neoassunti che prevede due fasi: nella prima, l’azione formativa è intesa come fulcro 
iniziale per lo sviluppo professionale, nella seconda, è offerta un’esperienza pratica innovativa in 
parte autonoma con strumenti di monitoraggio e di feedback on demand e in parte assistita, 
connessa alla formazione di figure esperte di peer mentoring. 

-  Un primo riscontro sui lavori della Commissione per le strategie per lo sviluppo dell’Ateneo - tramite 
la sua sottocommissione preposta alla didattica - in merito a: analisi tempi di conseguimento del 
titolo di studio e tassi di abbandono,  razionalizzazione dei costi della didattica complementare, 
proposta di azioni nell’ambito dell’ internazionalizzazione volte all’aumento dell’attrattività degli 
studenti stranieri e alla promozione di periodi all’estero, alla promozione dell’offerta formativa e 
alla comunicazione. 
 

Il prof. Juan Carlos De Martin, Vice Rettore per la Cultura e la Comunicazione, ha illustrato in Senato 
Accademico “TEMPI DIFFICILI – Mappe per orientarsi durante la prima pandemia del XXI secolo”, 
un ciclo di 11 lezioni online rivolte agli studenti, che si svolgeranno da marzo a giugno 2021 e che 
permetteranno l’acquisizione di crediti formativi extracurriculari a condizione di aver seguito tutte le 
lezioni e di aver superato una verifica finale. Lo scopo di questa iniziativa è fornire agli studenti 
strumenti per vivere in maniera più consapevole la crisi di questo momento storico rappresentata 
dalla pandemia COVID-19, con tutte le sue conseguenze economiche, politiche, culturali, 
psicologiche e sociali.  

La Prorettrice, prof. Patrizia Lombardi, coordinatrice della Commissione di Ateneo per l'attuazione 
del Progetto Intraprendenti, ha presentato in Senato Accademico e in Consiglio di 
Amministrazione una relazione sul Progetto Intraprendenti, l’iniziativa nata nel 2014 con il nome 
“La ricerca della qualità - Percorso per i Giovani Talenti”, che dall’a.a. 2019/2020 si è rafforzata ed 
evoluta caratterizzandosi sempre più come campo di sperimentazione per iniziative di innovazione 
didattica (in coerenza con gli obiettivi del Piano strategico 2018-2024 “PoliTO 4 Impact”) diventando, 
dall’a.a. 2020/21, il “Progetto INTRAPRENDENTI - Percorso per Ingegneri, Architetti, Pianificatori, 
Designer Innovativi”. Il Consiglio di Amministrazione ha inoltre approvato l’attivazione della coorte 
2021/22 del Progetto Intraprendenti. 

Il prof. Emilio Paolucci, Direttore dell’Alta Scuola Politecnica (ASP), ha presentato in Senato 
Accademico e in Consiglio di Amministrazione una relazione sull’Alta Scuola Politecnica, 
l’iniziativa congiunta del Politecnico di Milano e del Politecnico di Torino, avviata nel 2005 con il 
supporto del Ministero dell’Università e della Ricerca e rivolta agli studenti italiani e internazionali dei 
due Politecnici iscritti alle lauree magistrali e selezionati sulla base del loro merito scolastico e della 
motivazione: il prof. Paolucci ne ha quindi illustrato l’offerta formativa, la multidisciplinarietà, 
l’orientamento al problem setting, i benefici economici per i partecipanti, il percorso formativo 
personalizzato per lo sviluppo, l’attestato conclusivo di partecipazione e la segnalazione di tale 
partecipazione sul Diploma Supplement. Il Consiglio di Amministrazione ha quindi approvato, in 
vista del rinnovo della Convenzione con il Politecnico di Milano per il triennio 2022-2024, la copertura 
finanziaria del XVIII e XIX ciclo del Progetto ASP. 

Il Consiglio di Amministrazione ha inoltre approvato: 

- L’adesione all’iniziativa «Progetto di Campus Diffuso» per l’utilizzo, anche al di fuori dall’orario di 
utilizzo primario, di spazi di incontro che la Città di Torino ha affidato in gestione ad Enti ed 
Associazioni del territorio, a favore degli studenti delle università torinesi come spazio studio. 

- Il progetto di acquisire spazi presso il Toolbox al fine di insediarvi, transitoriamente, alcuni Team 
studenteschi per consentire lo svolgimento delle loro attività. 
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Nell’ambito dell’offerta formativa della Scuola di Master e Formazione Permanente, il prof. Paolo 
Neirotti, Direttore della Scuola Master e Formazione Permanente, ha presentato al Senato 
Accademico e al Consiglio di Amministrazione la relazione annuale sulle attività della Scuola 
nell’anno 2020 e sulle sue linee di sviluppo, evidenziando la crescita della capacità dell’Ateneo di 
sviluppare ed erogare programmi di master e formazione permanente. 

Il Senato Accademico ha inoltre espresso parere favorevole al progetto didattico-culturale del 
Master universitario di II livello in "Ingegneria della sicurezza e analisi dei rischi". 

In relazione alle attività di internazionalizzazione dell’Ateneo, il prof. Michele Bonino, Vice Rettore 
per le Relazioni con la Cina, ha fornito un aggiornamento sulle attività svolte nel periodo 2018-2020 
e sul progetto per il triennio 2021-2023 del China Center, il Centro di Competenza Cina, che ha il 
compito di coordinare, facilitare e promuovere le attività di formazione, ricerca e terza missione nelle 
relazioni con la Cina, attraverso l’integrazione tra attività accademiche e amministrative. Il Consiglio 
di Amministrazione ha quindi approvato la prosecuzione dell’iniziativa China Center nel suo 
complesso fino al 2023 compreso. Il Consiglio  di Amministrazione ha inoltre approvato l’estensione 
del “Memorandum of Understanding Between Shanghai Academy of Social Sciences and 
Politecnico di Torino (2018)” per l’anno 2021. 

Con riferimento all’Action Plan, il Consiglio di Amministrazione, con la condivisione del Senato 
Accademico, in attesa degli esiti dei lavori della Commissione per le strategie per lo sviluppo 
dell'Ateneo e della redazione del Mid-Term Assessment Report, ha rinviato l’approvazione 
dell’Action Plan e, in attinenza con l’avvio del secondo periodo di attuazione del Piano Strategico, 
ha previsto che venga redatto un Action Plan triennale 2021-2024 di copertura dell’intero suddetto 
secondo periodo, focalizzato sugli obiettivi prioritari individuati, con aggiornamenti annuali di 
allineamento con il budget. 

Nell’ambito dei contratti attivi e convenzioni, il Consiglio di Amministrazione, con il parere 
favorevole del Senato Accademico, ha approvato: 

- L’Accordo di Partnership con la Società Luigi Lavazza S.p.A. nell’ambito delle attività di ricerca, 
sviluppo tecnologico ed innovazione, didattica e formazione. 

- L’Accordo di Partnership (Rinnovo della precedente Convenzione Quadro del 2012) con Ansaldo 
Energia S.p.A. per la collaborazione tecnico-scientifica ed attività formativa. 

- Il rinnovo dell’Accordo di Partnership con Thales Alenia Space Italia S.p.A. per attività di ricerca, 
sviluppo tecnologico e innovazione, didattica e formazione. 

- La Convenzione quadro con la Fondazione Istituto Italiano di Tecnologia – IIT per la prosecuzione 
della collaborazione avviata nel 2009, anche nell’ambito del centro di IIT attualmente denominato 
Center for Sustainable Future Technologies CSFT@ENVIPARK Torino. 

- L’Accordo di collaborazione didattica per scambio di studenti con l’Università degli Studi di Torino. 

- L’Accordo di collaborazione didattica per scambio di studenti con l’Istituto Universitario Salesiano 
Torino Rebaudengo (IUSTO). 

Il Consiglio di Amministrazione ha inoltre approvato: 

- La Convenzione di Collaborazione Scientifica con l’Istituto Nazionale di Fisica Nucleare (INFN) 
per la ricerca sperimentale e teorica nel campo della fisica nucleare, subnucleare, 
astroparticellare e delle interazioni fondamentali. 

- Alcune modifiche allo statuto della Fondazione Links – Leading Innovation & Knowledge for 
Society. 

- La partecipazione dell’Ateneo alla Fondazione ALERAMO per la promozione e il miglioramento 
delle condizioni socio-economiche del territorio comunale del Comune di Casale Monferrato,  

- Alcune modifiche allo statuto del Consorzio Interuniversitario “Istituto Nazionale per le Ricerche 
Foniatriche” – INRF G. Bartalena. 
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- La Convenzione per la Reciprocità dei Servizi Bibliotecari con l’Università degli Studi di Torino, 
l’Università del Piemonte Orientale, l’Università della Valle d’Aosta e l’Università degli Studi di 
Scienze Gastronomiche di Pollenzo per permettere a tutti gli utenti degli Atenei coinvolti di 
usufruire dei servizi bibliotecari in modo reciproco. 

- Il Contratto con Fondazione Torino Musei e Intesa San Paolo S.p.A. per la realizzazione della 
mostra “China Goes Urban. La nuova epoca della città” in collaborazione con la Tsinghua 
University di Pechino. 

- Il Protocollo d’intesa con Regione Piemonte, Comune di Torino, Camera di Commercio di Torino, 
Università degli Studi di Torino, Unione Industriale di Torino, API e CIM 4.0 per lo sviluppo e il 
supporto del MTCC, Manufacturing Technology Competence Center – Polo Manufacturing 
Automotive. 

- L’Accordo di collaborazione con l’Associazione Alumni del Politecnico di Torino in Cina (PAAC) 
per lo sviluppo di attività congiunte a favore dell’Ateneo e a favore degli ex allievi del Politecnico 
di Torino residenti in Cina o di nazionalità cinese e di tutti i loro stakeholder, nonché a favore dei 
laureati e dei laureandi del Politecnico di Torino per coadiuvarli nell'inserimento nel mondo del 
lavoro e nelle opportunità offerte dal contesto cinese. 

- L’aggiornamento dello schema-tipo di Convenzione di tirocinio curriculare e dello schema-tipo di 
Convenzione di tirocinio formativo e di orientamento post laurea per l’inserimento, previsto dal 
Gender Equality Action Plan (GEAP) di appositi richiami al Codice di comportamento e al Codice 
etico in relazione alla necessità di tutelare la dignità delle studentesse e degli studenti del 
Politecnico di Torino e di contrastare qualsiasi forma di discriminazione o molestie. 

- L’Accordo con l’Associazione Telefono Amico per la realizzazione del Progetto POLITOAMICO 
che ha l’obiettivo di formare persone della comunità politecnica e in particolare studenti e 
studentesse, che ne abbiano interesse, all’accoglienza e alla comunicazione nella pluriennale 
tradizione di Telefono Amico, in modo che tali soggetti formati possano diventare punti 
riconosciuti di supporto per studenti e studentesse in difficoltà. 

 

È stato oggetto di ratifica in Senato Accademico il seguente decreto rettorale: 

- D.R. n. 99/2021, avente per oggetto la «Sessione esami di profitto gennaio/febbraio 2021». 

Infine, è stato oggetto di ratifica in Consiglio di Amministrazione il seguente decreto rettorale: 

- D.R. n. 131/2021, avente per oggetto «Approvazione Accordo di Collaborazione tra il Politecnico 
di Torino e Compagnia San Paolo Sistema Piemonte s.c.a r.l.». 

Nell’ambito del Question Time I senatori Antonio Gallerati, Francesco Laviano e Pietro Mandracci 
hanno presentato in Senato Accademico una mozione per salvaguardare gli insegnamenti delle 
materie di base in tutti i Corsi di Studio di Ingegneria, nella quale hanno sottolineato l’importanza di 
una solida formazione nelle materie di base come prerequisito per affrontare proficuamente le 
successive discipline caratterizzanti e come strumento efficace per la creazione di professionalità in 
grado di cogliere e affrontare i cambiamenti futuri. Il Rettore e il Senato Accademico, nell’esprimere 
condivisione nei confronti delle motivazioni illustrate, hanno rilevato l’opportunità di istituire una 
commissione con il compito di istruire una proposta di linee di indirizzo per la progettazione 
dell’offerta formativa, che tenga conto di tali stimoli e riflessioni. 


